

Soutenance de mémoire de MA en sciences sociales- *pilier anthropologie* - de

Madame Laura Flórez Castellar

Une analyse des formes narratives dans les tribunaux de justice transitionnelle en Colombie

Mardi 6 mars 2018 à 15h00

Institut d'ethnologie

Saint-Nicolas 4 – 2000 Neuchâtel

Co-directrices de mémoire : Ellen Hertz & Marion Schulze
Expert-e : Julie de Dardel

Résumé :

Depuis 2005, des paramilitaires colombiens présentent des récits confessionnels auprès des tribunaux institués dans le cadre des accords de paix signés entre le gouvernement colombien et des groupes paramilitaires. Ce mémoire analyse, d'une part, les circonstances dans lesquelles les récits des paramilitaires sont produits et, d'autre part, les formes narratives que ces récits prennent à l'intérieur des tribunaux de justice transitionnelle.

Basé sur un travail empirique recueilli au cours d'un terrain intensif dans la région atlantique colombienne, ce travail aborde la dépolitisation des récits de guerre à partir d'une étude ethnographique. En se fondant sur les ressources conceptuelles de Vilma Franco et Michael Pollak, la mise en forme des récits est décrite à la fois comme un processus influencé par un ordre contre-insurrectionnel et comme une possibilité pour les paramilitaires de rendre évident leurs liens avec l'Etat.